

AGENDA

10 y 11 de diciembre

Asamblea General del programa Nokoué

Marzo de 2014

Consejo Regional de Emaús Asia (Líbano)

Octubre de 2014

Salón de la región 7 de Francia en beneficio de Nokoué (Marsella)

El 22 de enero, Alain Fontaine dejará el puesto de delegado general, que ocupa desde hace 11 años. Le deseamos todo lo mejor en sus próximos proyectos.

38 intérpretes han trabajado como voluntarios en las reuniones internacionales del movimiento en 2013.

Una publicación de Emaús Internacional – 2014
contact@emmaus-international.org
47 avenue de la Résistance - 93104 MONTREUIL
Cedex (Francia)

Dirección de la publicación: Jean Rousseau y el comité de comunicación
Redacción y maquetación: Marie Flourens, Marie-Anne Dubosc y Pauline Migné
Traducción: Juan Pablo Ramos Gutiérrez
Diseño gráfico: Nicolas Pruvost
Fotografías: Emaús Internacional, Alexandre Bonnemaison

Asambleas Regionales

→ ¿CUÁNDO?

En la Asamblea Mundial de Uagadugú (noviembre de 2003) se redefinieron las funciones y responsabilidades de las organizaciones regionales, con un enfoque de descentralización. En el siguiente Consejo de Administración (2004) se modificó la distribución de las regiones, que pasaron a ser cuatro: África, América, Asia y Europa.

→ ¿QUÉ?

Las Asambleas Regionales son los órganos de toma de decisiones de las regiones y se reúnen cada dos años (cada cuatro en el caso de Emaús Europa).

Las organizaciones regionales tienen la función de aplicar las orientaciones de Emaús Internacional en su territorio, incidir en las autoridades públicas, coordinar a los grupos Emaús de la región y apoyar a los nuevos miembros.

→ ¿QUIÉN?

En las Asambleas Regionales participan los delegados de las organizaciones miembros, con un voto por cada grupo.

→ ¿CÓMO?

La Asamblea Regional establece las prioridades de la región de acuerdo con las orientaciones de Emaús Internacional y las temáticas propias del continente.

Cada Asamblea elige a los miembros del Consejo Regional y del Consejo de Administración de Emaús Internacional, así como a sus representantes en los dos Consejos Mundiales.

Contacto: Lise Daviet – l.daviet@emmaus-international.org



DERECHOS UNIVERSALES

El trabajo colectivo de los grupos Emaús en torno a los ejes prioritarios del movimiento

Visita de grupo al programa de salud de Asia



El grupo visitó las mutuas de salud creadas en 2011 en TARA Projects (India) y Thanapara Swallows (Bangladesh), que dan acceso a la atención sanitaria a cerca de 2 500 personas. Además de reunirse con los miembros de las mutuas, el grupo participó en actividades de sensibilización en el barrio marginal de Badarpur. La visita sirvió también para conocer las iniciativas de microcréditos y comercio justo de los grupos asiáticos.

Contacto: Thomas Bodelet - t.bodelet@emmaus-international.org

La OCU en Nueva York

A principios de octubre, tres miembros de la Organización para una Ciudadanía Universal (OCU), entre ellos un representante de Emaús Internacional, participaron en la ONU en el diálogo de alto nivel sobre la migración internacional. Se han definido ocho ámbitos de trabajo hasta 2018, entre ellos la protección de los derechos de los migrantes.

La OCU procuró sensibilizar a algunos Estados sobre la importancia de la libre circulación, pero lamentó la escasa atención prestada a la sociedad civil en este debate. Además, pidió que se celebrara en la ONU una conferencia internacional sobre las migraciones.

Contacto: Alain Fontaine
a.fontaine@emmaus-international.org

TIENE LA PALABRA... Carline Beaubrun, titular del pasaporte de ciudadanía universal

Me vine a Francia con un visado de dos meses y decidí quedarme aquí para probar suerte. Pero sabía que eso suponía renunciar a mi familia, y es una situación muy difícil... A veces tengo la impresión de estar en una cárcel a cielo abierto. Sería un sueño tener los mismos derechos que los demás.



QUÉ PODEMOS HACER

Reunión anual sobre Nokoué

→ El pasado 21 de noviembre, 59 representantes de 32 grupos europeos implicados en el programa Nokoué participaron en París en la reunión anual sobre este proyecto. Los expertos y los responsables del proyecto en Benín presentaron el trabajo realizado en 2013 (cinco depósitos y 87 fuentes) y las tareas previstas para 2014 (saneamiento y sensibilización). Además, se empezó a plantear el periodo posterior a la finalización del programa.

60 años del llamamiento del 54

→ El 1 de febrero de 2014 se cumplirán 60 años del célebre llamamiento del Abbé Pierre. Con este motivo, se invita a los grupos Emaús a ocupar una plaza de su localidad y rebautizarla como "Plaza de los Sin Voz", con el eslogan "Emaús, una voz alternativa para un mundo mejor". Para participar, escribir al departamento de comunicación.

Contacto: Marie-Anne Dubosc,
ma.dubosc@emmaus-international.org

Salón de París de 2014

→ El 15.º Salón de París se celebrará el 22 de junio de 2014. La temática de este año será la economía solidaria, en el marco de la iniciativa conjunta puesta en marcha por Emaús Internacional, Emaús Francia y Emaús Europa en 2013.



Jornadas sobre los contenedores

Los días 14 y 15 de octubre se celebraron en Marsella (Francia) unas jornadas sobre el envío de contenedores, en las que participaron 15 representantes de diez grupos Emaús de Francia y uno del Reino Unido. Los participantes ayudaron a cargar un contenedor y visitaron dos comunidades de la zona. Además, recibieron información sobre el programa de envíos e intercambiaron experiencias sobre esta actividad, especialmente gracias a la presencia de dos representantes de grupos que reciben contenedores, Baba Koné (Costa de Marfil) y Luciano Callañaupa Triveño (Perú).

Contacto: Paola Da Fonseca - p.dafonseca@emmaus-international.org



Colaboración Francia-Bosnia-Burkina

Del 25 al 30 de noviembre, diez miembros de las comunidades de Limoges, Angulema y Niort (Francia) y del Foro Internacional de la Solidaridad (FIS, Bosnia) visitaron la asociación Emaús Solidaridad Uagadugú (ESO), de Burkina Faso, en el marco de la colaboración existente entre estos grupos desde 2008. Con esta visita se cierra un ciclo de varias reuniones celebradas en Francia y en Bosnia. Ahora, los grupos van a definir un plan de acción en torno a una serie de temáticas comunes, como la formación y la protección de las mujeres.

Franz Valli, compañero presidente



Franz Valli, que llegó a Emaús hace casi treinta años como compañero, es el presidente de Emaús Francia desde el pasado mes de mayo. Su historia, como la de Emaús, tiene mucho que ver con la idea de compartir. Todo empezó con un café y un cigarrillo, que se convirtieron en el símbolo de una lucha que ha mantenido toda su vida. En 1985, recién salido del ejército, cuando tocó a la puerta de la comunidad de Dijon (Francia), lo primero que le ofrecieron fue un cigarrillo y un café. «Me he pasado la vida devolviendo aquello que me dieron», nos cuenta Franz. «Porque esa es la base de la acogida, el motor de Emaús: aquí no te hacemos ninguna pregunta, te decimos "Entra"».

Después de un tiempo como compañero en la comunidad de Bayona, pasa a ser responsable de las comunidades de Bourg-en-Bresse y Le Havre. Su talento organizativo hace que le destinen a varias comunidades que pasaban por malos momentos.

Entre 1991 y 2001 fue director general de la federación de comunidades francesas UACE. Al mismo tiempo, es elegido como delegado de varios órganos de Emaús Francia y Emaús Internacional. «Me di cuenta de lo bonito que era tener a hermanos y hermanas de todo el mundo con los que intentar repartir mejor la riqueza». En 2002 vuelve a la comunidad de Bayona como responsable. «Así se cerraba el círculo: llegué como compañero y volvía como responsable, para devolver ese cigarrillo y ese café».

Como presidente de Emaús Francia, insiste en la importancia de la unidad: «Es nuestro único pararrayos ahora que ya no está el Abbé Pierre. Pero eso le tocará a los jóvenes. Yo el año que viene me retiro como llegué, de puntillas».

NOTICIAS

→ Noches Atípicas de Koudougou 2014

Unas 45 000 personas asistieron a la 18.ª edición del festival cultural Noches Atípicas de Koudougou (Burkina Faso), del 27 de noviembre al 1 de diciembre. Este festival internacional, dedicado a la economía social y solidaria, contó con la participación de 26 grupos musicales de seis países africanos. El grupo organizador, Benebnooma, miembro de Emaús Internacional, rindió homenaje a Félix Kaboré, que falleció en octubre.

→ Subasta en Tours

El pasado 23 de noviembre se celebró en Tours (Francia) una subasta organizada por las comunidades Emaús de Angers y Tours, con objetos llevados por unos sesenta grupos Emaús de Francia, Suiza, Italia y Bosnia. Los 34 000 euros recaudados se destinaron al programa colectivo de acceso al agua en Nokoué (Benín).

→ Asambleas Regionales

Las Asambleas Regionales de Emaús Asia y Emaús América se celebraron, respectivamente, del 18 al 21 de septiembre, en Delhi (India), y del 9 al 15 de septiembre, en Lima (Perú). Entre las decisiones adoptadas, cabe destacar la organización de un campo de trabajo y formación en Brasil, en 2015, y el desarrollo del ecoturismo en Asia.